Georges.—Ah! quant à cela, je n'ai pas été longtemps ici avant de m'apercevoir que ce ne sont pas les bigoteries des prêtres qui nous mèneront au ciel, et je n'ai pas hésité à m'en affranchir.

Jacques.—Il est bon que vous sachiez, Père Chrysologue, que notre ami Georges ne paraît plus à notre église, et

qu'on dit qu'il s'est sait protestant.

Chrysologue.—Quoi! j'aurais devant moi un apostat? Vous auriez renoncé à la religion de votre mère? vous auriez renié Jésus-Christ pour quelques écus? pour vivre plus à votre aise, comme vous dites? Mais à quelle religion

appartenez-vous donc maintenant?

George.—J'appartiens à la religion du Christ, qui est mort pour sauver tous les hommes; peu importe les noms qu'on nous donne : luthériens, anabaptistes, méthodistes, universalistes, etc., sont à peu près tous la même chose, ce sont toutes des religions qui mènent au Ciel, qui sera la récompense des chrétiens qui auront véen honnêtement sur la terre. Toutes ces religions sont comme les différents vaisseaux qui s'en vont en Angleterre, les uns partent de New-York, les autres de Portland, d'autres de Cuba, du Brézil, etc., tous, quoique suivant une route différente, parviennent au même but, à l'Angleterre; il en est ainsi des différentes religions qui toutes mènent au Ciel.

Pierre.—Nous sommes bien aises, Père Chrysologue, que l'occasion se présente de désabuser notre ami, car il nous fait souvent de la controverse à propos de religion; nous savons assez notre catéchisme pour savoir à quoi nous en tenir, mais comme il a beaucoup plus de langue que nous, nous sommes souvent obligés de garder le silence.

tout en refusant de nous rendre à ses raisons.

Chrysologue.—Je suis très heureux aussi de rencontrer un contradicteur de ce que j'ai de plus cher au monde, pour lui démontrer qu'il s'écarte étrangement, et qu'il fait fausse route.

Eh! bien, Georges, j'accepte votre comparaison, tous les vaisseaux se rendent en Angleterre en suivant des routes disférentes; oui, tous les vaisseaux disposés, montés, pour faire cette navigation, mais vous n'iriez certainement pas en canot! Or je veux vous prouver que, dans votre religion protestante, vous êtes dans un véritable canot pour atteindre l'Angleterre. Mais dites-moi donc d'abord à quelle dénomination vous appartenez!

Georges.—Je suis de l'église méthodiste.

Chrysologue:-Fort bien, je vais vous prouver en quel-